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elang sidang,  Ferdy Sambo dan Putri Candrawathi pembunuhan terhadap Brigadir Nofriansyah Yosua JHutabarat atau Brigadir J mengeluarkan 'jurus-jurus' mengejutkan'.Dua pengacara yang pernah dinas 

di KPK yakni Febri Diansyah dan Rasamala Aritonang bergabung membela pasangan suami istri 

itu.Mantan juru bicara KPK Febri Diansyah bergabung sebagai tim pengacara istri Ferdy Sambo, Putri 

Candrawathi, yang merupakan tersangka kasus dugaan pembunuhan Brigadir Nopriansyah Yosua 

Hutabarat (Brigadir J). Job pengacara kasus Sambo itu pernah ditolak oleh Hotman Paris Hutapea meski 

honornya 'besar'. Sementara, Rasamala ada di tim pembela Sambo. Suara sumbang pun mengiringi 

keputusan Febri dan Rasamala. Bahkan, mantan penyidik KPK Novel Baswedan mengaku tak bisa berkata 

apa-apa dengan pilihan kedua rekannya dulu itu. Sementara mengenai persiapan sidang, kekeliruan 

terkait tewasnya Brigadir J akan diakui secara langsung oleh Sambo dan Putri saat sudah duduk menjadi 

terdakwa di persidangan kelak. Incar keringanan karena berperilaku sopan?

(Baca	Hal	11)

MENEBAK STRATEGI 
SAMBO DAN PUTRI 

Diserahkan Kejagung Pekan Depan, 

Eks-Pegawai KPK Jadi Pengacaranya 

ANGGARAN KEPOLISIAN DALAM 
1 DEKADE TERAKHIR (2013-2022)

2013

2014

2015

2016

2017

2018

2019

2020

2021

2022

  2023*

111,0 

100,3 

98,2 

98,1

96,9 

95,1

93,9 

78,0

61,9

43,9

43,4

Rp	Triliun

Dukungan Manajemen: Rp49,26	triliun

Modernisasi Almatsus & Sapras: Rp36,30	triliun

Keamanan & Ketertiban Masyarakat: Rp17,13	triliun

Penyelidikan & Penyidikan Tindak Pidana: Rp5,53	triliun

Profesionalisme SDM Polri: Rp2,81	triliun

Total:	Rp111,02	triliun				(Sumber:Kemenkeu)

RINCIAN ANGGARAN POLRI PADA 2022:
GOVERMENT (HAL.2) 

Khusus 18, 
Vaksin Dalam Negeri 
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pembiayaan perawatan pasien 
terinfeksi virus corona (Covid-19) di 
rumah sakit akan ditanggung program 
J a m i n a n  K e s e h a t a n  N a s i o n a l 
( JKN).Pelaksana tugas Direktur 
Pe l aya n a n  Ke s e h a t a n  Ru j u ka n 
K e m e n k e s  Y a n t i  H e r m a n 
m e n a m b a h k a n  a t u r a n  i t u 
kemungkinan akan diberlakukan 
apabila status pandemi telah resmi 
berubah menjadi endemi.

"Nanti mungkin pembiayaannya 
akan mengikuti Indonesian Case Base 
Groups (INA-CBGs). Kalau dia INA-
CBGs kan sama seperti pasien yang 
lain. Nanti ditanggungnya dengan 
asuransi JKN," kata Yanti di kawasan 
Menteng, Jakarta Pusat, Rabu (28/9).

S e m e n t a r a  s a a t  i n i  b i a y a 
perawatan pasien Covid-19 masih 
ditanggung pemerintah. Aturan 
pembiayaan pasien Covid-19 masih 
berpedoman pada Keputusan Menteri 
Kesehatan (Kepmenkes) Nomor 
HK.01.07/MENKES/104/2020.

Adapun INA-CBGs merupakan 
sebuah model pembayaran yang 
digunakan BPJS Kesehatan untuk 
mengganti klaim yang ditagihkan oleh 
rumah sakit. INA-CBGs merupakan 
sistem pembayaran dengan sistem 
'paket', berdasarkan penyakit yang 
diderita pasien.

Rumah Sakit akan mendapatkan 
pembayaran berdasarkan tarif INA 
CBGs yang merupakan rata-rata biaya 
ya n g  d i h a b i s k a n  u n t u k  s u a t u 
kelompok diagnosis."Nanti untuk 
endemi ya, kita kan mulai transisi ini," 
kata dia.(hiski,rls,ist/dya)

dan dikembangkan oleh tim peneliti 
Universitas Airlangga bersama PT 
Biotis Pharmaceutical Indonesia.

Penny menambahkan, produsen 
vaksin COVID-19 Indovac juga sudah 
mengajukan sertifikasi kehalalan ke 
Lembaga Pengkajian Pangan, Obat-
obatan, dan Kosmetika Majelis Ulama 
Indonesia (LPPOM MUI). Nantinya 
setelah mendapatkan izin edar dan 
halal, PT Bio Farma akan menyiapkan 
tahap awal produksi vaksin Indovac 
sebanyak maksimal 20 juta dosis.

Penny mengatakan produsen 
vaksin IndoVac juga telah mengajukan 
sertifikasi kehalalan ke Lembaga 
Pengkajian Pangan, Obat-obatan, dan 
Kosmetika Majelis Ulama Indonesia 
(LPPOM MUI)."Itu semua vaksin halal, 
sudah tersertifikasi halal. Jadi semua 
vaksin dalam negeri adalah vaksin 
halal," pungkas Penny.

Diketahui, Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) menyetujui dua produk 
vaksin COVID-19 dalam negeri yakni 
Indovac dan Inavac. Berbeda dari 
Indovac, vaksin COVID-19 Inavac 
berbasis platform inactivated virus 
dan dikembangkan oleh tim peneliti 
Universitas Airlangga bersama PT 
Biotis Pharmaceutical Indonesia

Pemerintah melaporkan, hingga 
Rabu (27/9) pukul 17.29 WIB, jumlah 
masyarakat yang sudah divaksinasi 
dosis pertama sebanyak 204.545.913 
atau 87,16 persen dari total target 
sasaran vaksinasi. Sementara itu, 
jumlah masyarakat yang sudah 
disuntik vaksin Covid-19 dosis kedua 
sebanyak 171.147.987 atau 72,93 
persen. Kemudian, masyarakat yang 

sudah disuntik vaksin dosis ketiga 
a t a u  p e n g u a t  ( b o o s t e r )  ya i t u 
63.428.702 atau 27,03 persen. 

Adapun yang sudah mendapat 
vaksinasi  dosis  keempat  yaitu 
606.826 orang atau secara dengan 
41,32 persen. Pemerintah sendiri 
telah menetapkan sasaran vaksinasi 
yakni sebanyak 234.666.020 orang. 
Sasaran vaksinasi itu terdiri atas 
tenaga kesehatan, lanjut usia, petugas 
publik, masyarakat rentan, dan 
masyarakat umum termasuk anak-
anak usia 12-17 tahun.

Kasus	Harian	Masih	di	Atas	Seribu
Konfirmasi  positif  Covid-19 

bertambah 1.915 kasus pada hari ini, 
Rabu (28/9). Dengan demikian, total 
kasus Covid-19 sejak awal pandemi 
hingga kini mencapai 6.427.764 
kasus.Pasien yang dinyatakan sembuh 
bertambah 1.884 kasus sehingga total 
menjadi 6.250.503 orang. Sementara 
kematian akibat Covid-19 bertambah 
19 orang. Dengan demikian total 
meninggal menjadi 158.076 orang.

Kasus aktif Covid-19 menjadi 
19.185 orang atau naik kasus 12 dari 
kemarin. Sedangkan kasus suspek 
Covid sebanyak 4.621 orang dan 
spesimen yang diperiksa 73.991 
sampel.

Jumlah masyarakat yang telah 
menerima vaksinasi Covid-19 dosis 
pertama yaitu 204.535.449 orang, 
dosis kedua 171.140.621 orang, dan 
dosis ketiga atau booster sebanyak 
63.396.824 orang.

K e m e n t e r i a n  K e s e h a t a n 
(Kemenkes)  membuka peluang 
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JAKARTA - Badan Pengawas Obat dan 
Makanan (BPOM) RI telah menge-
luarkan izin penggunaan darurat 
(EUA)  untuk vaksin  COVID-19 
Indovac. Namun, vaksin ini hanya 
diperuntukkan usia 18 tahun ke atas.
Hal itu disampaikan oleh Kepala 
B P O M  R I ,  P e n n y  K  L u k i t o .  I a 
menyebut, Indovac kini juga tengah 
dalam uji klinik untuk menjadi 
booster vaksin COVID-19.

"Nanti ada konferensi pers untuk 
pemberian EUA yang baru diberikan, 
(vaksin COVID-19) Indovac sudah 
mendapatkan (EUA)," jelasnya pada 
wartawan di Kompleks Gedung DPR 
RI, Rabu (28/9)."Jadi vaksin dalam 
negeri Indovac yang dari Biofarma 
d e n g a n  d e a l e r  . . .  i t u  s u d a h 
mendapatkan EUA untuk vaksin 
primer dewasa," beber Penny lebih 
lanjut.

D i k e t a h u i ,  v a k s i n  I n d o v a c 
merupakan salah satu vaksin COVID-
19 buatan dalam negeri yang telah 
disetujui Presiden Joko Widodo 
(Jokowi), bersamaan dengan vaksin 
Inavac.

Vaksin Indovac berbasis platform 
subunit protein dan dikembangkan 
oleh PT Bio Farma bersama Baylor 
College of Medicine. Sementara Inavac 
berbasis platform inactivated virus 

Khusus 18 , Vaksin Dalam Negeri 
Indovac Kantongi Izin BPOM 

+
Pandemi COVID-19 

CAPAIAN DETAIL VAKSINASI 
COVID-19 TERKINI DI INDONESIA:

1. Tenaga kesehatan Target: 1.468.764	
Dosis 1: 2.041.554	(139,00	persen)	
Dosis 2: 1.987.077	(135,29	persen) 
Dosis 3: 1.754.368	(119,45	persen) 
Dosis 4: 606.826	(41,32	persen). 

2. Lansia Target: 21.553.118	
Dosis 1: 18.399.691	(85,37	persen)	
Dosis 2: 14.877.596	(69,03	persen)	
Dosis 3: 6.706.567	(31,12	persen)	

3. Petugas publik Target: 17.327.167	
Dosis 1: 18.480.613	(106,66	persen)	
Dosis 2:	16.748.928	(96,66	persen) 

4. Masyarakat rentan dan umum Target: 
141.211.181 
Dosis 1: 117.142.032	(82,96	persen) 
Dosis 2: 96.809.207	(68,56	persen) 
Dosis 3: 44.082.836	(31,22	persen)	

5. Gotong-royong 
Dosis 1: 1.170.615	(7,80	persen) 
Dosis 2: 1.109.821	(7,40	persen) 
Dosis 3: 651.396	(4,34	persen)	

6. Kelompok usia 12-17 tahun Target: 
26.705.490 
Dosis 1: 25.630.327	(95,97	persen)	
Dosis 2: 22.090.031	(82,72	persen)	

7. Kelompok usia 6-11 tahun Target: 
26.400.300 
Dosis 1: 21.155.033	(80,13	persen) 
Dosis 2: 17.517.718	(66,35	persen).

Kepala	BPOM	RI,	Penny	K	Lukito



"Kesekjenan harus sesegera 
mungkin melakukan evaluasi untuk 
pembenahan pamdal dan tidak perlu 
terikat kepada titipan oleh siapa pun 
itu," ucapnya.

Wakil Ketua Komisi II DPR ini juga 
mengingatkan, pamdal DPR haruslah 
sosok yang memiliki etos kerja dan 
mempunyai integritas. Selain itu, dia 
t a k  m e m p e r s o a l k a n  a d a n y a 
rekomendasi dari siapa pun selama 
melewati proses seleksi.

"Pamdal harus mempunyai etos 
kerja, punya integritas kesamaptaan 
dan tidak mentang-mentang, harus 
cerdas serta bisa menerjemahkan SOP 
d a n  t u p o k s i nya .  Re ko m e n d a s i 
dibenarkan sepanjang yang direkom 
itu lolos seleksi," ujar dia.

Sebelumnya diberitakan, IPW 
membatalkan kehadirannya ke DPR 
untuk memenuhi panggilan MKD, pada 
26 September 2022. Ketua IPW Sugeng 
Teguh Santoso mengungkapkan, 
pihaknya tak jadi datang ke DPR 
lantaran mendapatkan perlakuan 
tidak hormat saat akan memasuki 
gedung Kompleks Parlemen. 

Sugeng menjelaskan, ia awalnya 
akan memasuki gedung DPR melalui 
p i n t u  d e p a n .  N a m u n ,  m e n u r u t 
informasi Pamdal DPR, pintu tersebut 
diperuntukkan khusus anggota 
D e w a n .  "A d a n y a  d i s k r i m i n a s i 
perlakuan dan sikap tidak hormat 
pimpinan DPR pada warga negara 
yang akan memasuki gedung DPR 
m e l a l u i  p i n t u  d e p a n , "  k a t a 
Sugeng.(hiski,rls,ist/dya)

JAKARTA- Penghalangan yang dialami 
Ketua IPW Sugeng Teguh Santoso saat 
masuk DPR via  gerbang depan 
b e rb u n t u t  p a n j a n g .  S e k re t a r i s 
Jenderal Dewan Perwakilan Rakyat 
(DPR) Indra Iskandar mengungkap-
kan petugas Pengamanan Dalam (Pamdal) 
bukan merupakan personel yang ter-
didik secara militer. Mayoritas petugas 
Pamdal di DPR bahkan sebelumnya 
hanya pengangguran dan menjadi 
Pamdal titipan dari anggota dewan.

"Pamdal kita ini masuk karena 
orang-orang yang mencari kerjaan 
karena pengangguran. Sebagian besar 
titipan dari anggota dewan," kata 
Indra, saat memenuhi undangan MKD 
DPR RI,  di Kompleks Parlemen, 
Senayan, Jakarta, Rabu (28/9).

Sehingga, kata Indra, terkadang 
petugas Pamdal kurang disiplin dalam 
menjalani tugas pengamanan di 
Gedung DPR RI. Bahkan, petugas 
P a m d a l  t e r l i h a t  l e b i h  s e r i n g 
nongkrong ketimbang berjaga di 
gerbang-gerbang gedung DPR RI.

"Ini belakangan mulai tertib, 
tadinya kerjanya kalau enggak megang 
handphone di pintu gerbang, atau 
ngerokok segala macem. Saya masih 
cukup punya kesabaran, karena saya 
enggak pernah kebiasaan nempeleng 
orang saja pak. Jadi itu aja," papar dia. 

K e n d a t i  d e m i k i a n ,  I n d r a 
mengakui, saat ini pihaknya telah 
memberikan pendidikan kepada para 
petugas Pamdal DPR RI. Yang mana, 
d i l a t i h  l a n g s u n g  o l e h  p i h a k 
kepolisian."Itu pun sudah kita lakukan 

dalam dua tahun kemarin, setiap enam 
bulan sekali kita dilatih oleh aparat 
sekali oleh kepolisian sekali oleh 
k o p a s s u s  u n t u k  m e l a t i h  k e -
samaptaannya, melatih kedisiplinan-
nya," ungkapnya.

"Petugas pamdal saat itu bahwa 
ada undangan resmi tidak dilaporkan 
kepada atasannya, dan ini sudah 
berulang ulang kali menjadi catatan 
kami. Kami akan evaluasi. Kami akan 
ada perombakan di dalam struktur 
organisasi Pamdal," imbuh Indra.

Indra mengaku bahwa dirinya 
justru mengetahui insiden pada Senin 
menjelang siang hari itu dari Wakil 
Ketua DPR Sufmi Dasco Ahmad saat 
pelaksanaan rapat pimpinan dan 
badan musyawarah di DPR.

 Bahkan, kata Indra, dia mendapat 
informasi berbeda soal insiden 
t e r s e b u t .  I n f o r m a s i  p e r t a m a 
menyebutkan bahwa Sugeng telah 
balik badan atau pulang usai dilarang 
masuk Pamdal di gerbang depan 
gedung DPR RI.

 S e d a n g k a n  i n f o r m a s i  d a r i 
komandan Pamdal kepada Indra 
mengatakan bahwa Sugeng sudah 
diterima untuk masuk, tetapi memilih 
pulang.

  Indra menyampaikan bahwa 
dalam kesempatan itu, komandan 
Pamdal sudah meminta maaf. Oleh 
sebab itu, Indra merasa persoalan 
telah usai  dan dia  t idak harus 
mengulang permintaan maaf Pamdal.

 " D a n  k o m a n d a n n y a  s u d a h 
d i r e k a m  l a n g s u n g  o l e h  P a k 

Habiburokhman, direkam dan minta 
maaf ke tamu tersebut. Jadi buat saya 
dengan ucapan maaf itu saya pikir itu 
juga sudah selesai, enggak perlu saya 
ngerekam muka saya lagi minta maaf 
lagi gitu ya," ucap Indra.

 K e n d a t i  d e m i k i a n ,  I n d r a 
m e n g a t a k a n ,  p i h a k n y a  a k a n 
mengevaluasi pengamanan keluar 
masuknya tamu ke DPR RI. Agar, 
insiden Ketua IPW tidak terualang 
kembali.

 "Kami akan evaluasi. Kami akan 
ada perombakan di dalam struktur 
o r g a n i s a s i  p a m d a l  u n t u k 
mengoptimalkan dan memastikan 
bagaimana pengamanan kompleks 
parlemen bisa terjaga dengan baik," 
imbuhnya.

 
Diapresiasi	MKD

Wakil Ketua MKD DPR RI Junimart 
Girsang mengapresiasi Indra Iskandar 
atas keterbukaannya terkait persoalan 
p a m d a l  i n i . " M e n u r u t  s a y a , 
keterbukaan fakta atas informasi dari 
Sekjen DPR RI patut diapresiasi dalam 
rangka transparansi bahwa sebagian 
besar pamdal di DPR RI adalah titipan 
dari  para anggota Dewan yang 
sebelumnya adalah pengangguran dan 
tidak punya keahlian dalam kerja-
kerja tugas kewenangan sebagai 
pamdal," kata Junimart.

Kemudian, Junimart menyarankan 
agar Indra Iskandar segera melakukan 
pembenahan di internal pamdal DPR. 
Dia meminta Indra tidak takut atas 
titipan siapa pun.
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Sekjen	DPR	Indra	Iskandar.	[batik).	Foto-dok

SEKJEN DPR NGAKU 

BANYAK PAMDAL TITIPAN ANGGOTA DEWAN



p e n i n g k a t a n  a s p e k 
k e s e l a m a t a n  d a n 
keamanan pelayaran 
s e r t a  p e n i n g k a t a n 
k u a l i t a s  p e l a y a n a n 
a n g k u t a n  p e n y e -
berangan yang selaras 
dengan penyesuaian 
tarif angkutan.

N a n t i n y a  t a r i f 
penyesuaian angkutan 
penyeberangan akan 
dilakukan evaluasi ber-
kala per 6 bulan. Dari hasil 
evaluasi itu, menurut 
Hendro, akan diketahui 
perubahan biaya atau 
satuan unit produksi per 
mil karena perubahan 
satuan harga pada komponen biaya 
untuk disesuaikan pada tarif.

Sebelumnya Gabungan Pengusaha 
Nasional Angkutan Sungai, Danau, dan 
P e n y e b e r a n g a n  ( G a p a s d a p ) 
Aminuddin Rifai mengajukan protes 
kepada Kementerian Perhubungan 
akibat penundaan kenaikan tarif.

Aksi unjuk rasa dilakukan sempat 
berlangsung di beberapa daerah 
seperti di Pelabuhan Merak, Tanjung 
Api-Api,  Bajo, juga Padang Bai, 
Ketapang, dan Gilimanuk menuntut 
penerapan KM 172/2022.Hendro pun 
menjelaskan, penundaan terjadi 
k a re n a  a d a  eva l u a s i  te r h a d a p 
b e b e ra p a  l i n t a s a n  ya n g  p e r l u 
disesuaikan untuk beberapa golongan 
kendaraan.(hiski,rls,ist/dya)
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Pengumuman! Kemenhub Naikkan 
Tarif Fery Kelas Ekonomi

JAKARTA - D i r e k t u r  J e n d e r a l 
Perhubungan Darat Kementerian 
Perhubungan (Kemenhub), Hendro 
S u g i a t n o  m e n y a t a k a n  a k a n 
m e l a k u k a n  p e n y e s u a i a n  t a r i f 
angkutan penyeberangan sebesar 11 
p e r s e n .  Pe nye s u a i a n  t a r i f  i n i 
diberlakukan untuk 23 lintasan 
penyeberangan komersil.

Tarif baru ditetapkan per 28 
S e p t e m b e r  2 0 2 2  d a n  t e l a h 
ditandatangani Menteri Perhubungan 
Budi Karya Sumadi, kemudian akan 
efektif 3 hari setelah penetapan. 
“Sesuai dengan Keputusan Menteri 
Perhubungan RI nomor KM 184 tahun 
2 0 2 2  te n t a n g  Pe r u b a h a n  At a s 
Keputusan Menteri Perhubungan 
Nomor KM 172 Tahun 2022 Tentang 
Tarif Penyelenggaraan Angkutan 
Penyeberangan Kelas Ekonomi Lintas 
A n t a r p r o v i n s i  d a n  L i n t a s 
Antarnegara,  penyesuaian tarif 
antarprovinsi dilakukan pada 23 
lintas penyeberangan komersil 
dengan penyesuaian berkisar sebesar 
11 persen,” ujar Hendro dalam 
keterangan tertulis, Rabu (28/9).

Ia menyampaikan, pertimbangan 
i n i  m e r u p a k a n  h a s i l  e va l u a s i 
perhitungan tarif penyelenggaraan 
angkutan penyeberangan kelas 
ekonomi serta demi menjaga ke-
selamatan dan keamanan pelayaran, 
keseimbangan antara kepentingan 
masyarakat, serta keberlangsungan 
industri penyeberangan.

“Dari tarif baru ini sebagai contoh 

penyesuaian tarif misalnya pada lintas 
Merak –  Bakauheni  yaitu  tari f 
penumpang (belum termasuk iuran 
wajib dana pertanggungan wajib 
kecelakaan penumpang dan jasa 
k e p e l a b u h a n a n )  m e n g a l a m i 
penyesuaian dari semula sebesar Rp 
14.475 menjadi Rp 16.575 atau 
terdapat kenaikan sebesar Rp 2.100. 

Tarif kendaraan golongan IV A 
mengalami penyesuaian dari semula 
sebesar Rp 369.000 menjadi Rp 
407.700 atau terdapat kenaikan 
sebesar Rp 38.700,“ jelas Hendro 
dalam siaran pers.

Sementara di lintasan Merak-
Bakauheni untuk tarif lainnya seperti 
kendaraan golongan V B mengalami 
penyesuaian dari semula sebesar Rp 
644.000 menjadi Rp 712.750 atau 
te rd a p a t  ke n a i ka n  s e b e s a r  R p 
68.750.Tarif kendaraan golongan VI B 
mengalami penyesuaian dari semula 
sebesar Rp 1.000.000 menjadi Rp 
1.107.000 atau terdapat kenaikan 
sebesar Rp 107.000.

“Penyesuaian tarif  angkutan 
penye-berangan ke depannya dapat 
dilakukan setelah adanya evaluasi 
yang dilakukan terhadap besaran tarif 
yang telah ditetapkan setiap 6 bulan. 
Dari evaluasi ini akan diketahui 
perubahan biaya atau satuan unit 
produksi per mil karena perubahan 
satuan harga pada komponen biaya,” 
pungkas Dirjen Hendro.

K e  d e p a n n y a ,  H e n d r o 
mengharapkan bahwa akan ada 

Gapasdap	tengah	berorasi	di	depan	kantor	BPTD	Wilayah	
VIII	Provinsi	Banten.	(Foto-dok)

PENYESUAIAN TARIF  KETAPANG – GILIMANUK 

l. Tarif penumpang mengalami penyesuaian dari 
semula sebesar	Rp	4.500,-	menjadi	Rp	5.450	
atau terdapat kenaikan sebesar Rp 950;

2. Tarif kendaraan golongan IV A mengalami 
penyesuaian dari semula sebesar Rp 144.000 
menjadi Rp 160.350 atau terdapat kenaikan 

3.Tarif kendaraan golongan V B mengalami 
penyesuaian dari semula	sebesar	Rp	219.000	
menjadi	Rp	242.250	atau terdapat kenaikan 
sebesar	Rp	23.250;

4. tarif kendaraan golongan VI B mengalami 
penyesuaian dari semula sebesar Rp 355.000 
menjadi Rp 392.500 atau terdapat kenaikan 
sebesar Rp 37.500.

(belum	termasuk	iuran	wajib	dana	
pertanggungan	wajib	kecelakaan	penumpang	
dan	jasa	kepelabuhanan)	

pedagang memiliki keluhan, bisa 
disampaikan secara live di radio ini.

S e l a i n  R a d i o  P a s a r,  A g u s 
menyatakan, pihaknya memiliki 
program lain di 100 hari kerja. Di 
antaranya, mengadakan lomba Pasar 
Bersih Pahlawan dengan partisipasi 
aktif pedagang dan pengelola. Hal itu 
salah satu tujuannya sebagai tolok 
ukur hubungan antara kepala pasar 
dengan pedagang.

“Selain itu juga menjadi trigger 
untuk lebih meningkatkan kebersihan 
dan keamanan di pasar,” katanya lagi.

Agus juga menerangkan akan 
dilakukan kerja sama pengelolaan 
sampah pasar. Dikatakan, pihaknya 
s e d a n g  m e n c a r i  j a l a n  k e l u a r 
pengelolaan sampah itu yang akan 
dikerjasamakan dengan pihak lain. 
“Sehingga sampah menjadi dikelola 
dengan baik, dan akan mengurangi 
beban angkut sampah,” lanjut dia.

Sementara itu, Wali Kota Surabaya 
Eri Cahyadi menyatakan rencana 
Radio Pasar perlu ditularkan ke BUMD 
lain. “Itu bisa ditularkan ke Rumah 
Potong Hewan (RPH). Atau RPH bisa 
menjadi bagian di Radio Pasar itu,” 

katanya.
Selanjutnya, Eri Cahyadi meminta 

PD Pasar Surya dan PD RPH bisa ber-
kolaborasi dalam pemenuhan se-
jumlah komoditas pangan. Misalnya, 
daging, RPH diminta memiliki usaha 
untuk membesarkan dan meng-
gemukan sapi. Sehingga ketika harga 
daging naik, RPH menjadi solusi dengan 
memiliki harga daging yang stabil.

Kaitannya dengan itu, RPH bisa 
berkolaborasi dengan Pasar Surya. 
Yakni RPH memenuhi kebutuhan 
daging untuk para pedagang yang 
berada di bawah naungan PD Pasar 
Surya. “Tanya ke pedagang ambil 
dagingnya dari mana, kualitasnya 
bagaimana, dan harganya berapa? 
Lalu RPH menyuplai daging itu 
dengan kualitas sama tapi bebas biaya 
pengiriman,” jelas Eri Cahyadi.

M a n t a n  k e p a l a  B a d a n  P e -
rencanaan Pembangunan (Bappeko) 
Surabaya ini menambahkan jika 
kolaborasi itu bisa terealisasi, akan 
mendatangkan omset yang besar. 
Bahkan, kerja sama model serupa bisa 
diterapkan untuk suplai  sayur. 
(mir,rls/dya)

Wali Kota Surabaya Minta 
PD Pasar Surya dan RPH Berkolaborasi

SURABAYA-Perusahaan Daerah (PD) 
P a s a r  S u r y a  d a n  P D  R u m a h 
Pemotongan Hewan menggelar 
paparan 100 hari kerja bersama Wali 
Kota Surabaya Eri Cahyadi, Rabu 
(28/9). Satu persatu jajaran direksi 
PD Pasar Surya dan PD RPH hadir 
memaparkan programnya di Ruang 
Sidang Wali Kota.

Direktur Utama PD Pasar Surya 
Agus Priyo mengatakan, program 
yang pertama yaitu PD Pasar Surya 
a k a n  m e m i l i k i  R a d i o  P a s a r. 
Rencananya, radio ini akan dijadikan 

s e b a g a i  s a r a n a  m e d i a 
informasi, komunikasi dan 
promosi usaha Usaha Mikro 
Kecil dan Menengah (UMKM). 
“ R e n c a n a n y a  a k a n 
dilaunching di bulan Oktober 
tahun ini,” kata Agus.

Agus menjelaskan, Radio 
Pasar ini sudah siap on air. 
Studio dan peralatannya 
sudah ready. Nantinya, radio 
ini sama dengan radio pada 
umumnya. Sedangkan yang 
m e m b u a t  b e d a  a d a l a h 
segmennya.

Sesuai dengan namanya, 
Radio Pasar akan mengudara dengan 
s e g m e n  p a s a r.  M i s a l ,  t e n t a n g 
monitoring harga kebutuhan pokok. 
Selain itu, radio tersebut juga akan 
b e rku m a n d a n g  d i  p a s a r - p a s a r 
tradisional di bawah naungan PD 
Pasar Surya melalui speaker. “Melalui 
radio ini juga sekaligus menjadi media 
promosi bagi UMKM Surabaya untuk 
memasarkan produknya,” terangnya.

Melalui Radio Pasar ini pula, bakal 
dibuka forum komunikasi aktif 
dengan para pedagang. Misalnya 

Acara	paparan	100	hari	kerja	Perusahaan	Daerah	(PD)	
Pasar	Surya	dan	PD	Rumah	Pemotongan	Hewan	menggelar		

bersama	Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi,	
Rabu	(28/9/2022).	(Foto:humas)
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JAKARTA - Komisi Perlindungan Anak 
Indonesia (KPAI) menyoroti soal anak-
anak yang rawan terpapar judi. Hal ini 
d i u n gka p ka n  s e te l a h  p i h a k nya 
menerima adanya laporan anak-anak 
bermain judi yang bersumber dari 
barcode pada kartu mainan anak.

"Laporan orang tua anaknya 
b e r m a i n  j u d i  d e n ga n  b e rb e ka l 
membeli kartu karakter mainan 
seharga Rp 1.000, menjadi simbol 
perang terhadap judi baru dimulai," 
kata komisioner KPAI Jasra Putra 
dalam keterangannya, Rabu (28/9).

Dia menduga industri judi online 
menjadikan anak-anak sasaran karena 
banyak hambatan ke orang dewasa.

Jasra mengatakan celah judi online 
itu dimanfaatkan dengan memasang 
gambar figur, artis, kartun, dan isu 
kekinian. Pada kartu tersebut, ada 
barcode yang dapat terhubung ke situs 
judi jika dipindai."Hal ini terungkap 
setelah warga di Kecamatan Pinang, 
Kota Tangerang, Banten, menemukan 
mainan anak-anak berjenis kartu 5x8 
cm, yang bisa dikoneksi ke HP anak-
anak yang asyik bermain melalui 
barcode," kata dia.

KPAI meminta pihak pengawasan 
p e rd a ga n ga n  s e g e ra  m e n c a b u t 
peredaran kartu karakter Rp 1.000 
yang dijual untuk anak-anak karena 
ada muatan judi online. KPAI telah 
berkoordinasi dengan Pemerintah 
Ko t a  ( Pe m ko t )  Ta n g e ra n g  d a n 
kepolisian untuk memberantas kartu 
mainan bergambar karakter yang 
sangat disukai anak ini.

"Artinya, sejak Kapolri menyatakan 
perang melawan judi online, mereka 
migrasi dengan cara baru, untuk 
menjaga judi anak," ucap dia.

KPAI juga mengimbau orang tua, 
dunia usaha baik UKM maupun 
industri memastikan setiap produk 
yang dipasarkan pada anak wajib 
dicek dan mengikuti regulasi yang ada 
di Indonesia. Dia mengingatkan ada 
ancaman berat bila membahayakan 
anak.

K PA I  j u g a  a k a n  m e l a k u k a n 
penyelidikan bersama kepolisian. 
KPAI akan melihat kembali kebijakan 
mainan ramah bagi anak, terutama 
setelah ada celah judi online di kartu 
mainan anak.

" S a y a  k i r a  s a n g a t  p e n t i n g 
sosialisasi masif panduan literasi, 
antara anak dan orang tua, yang 
difasilitasi muspida setempat, dalam 
belajar cek HP anak dan mainan yang 
d i g u n a k a n nya .  A g a r  t i d a k  a d a 
penolakan dari anak dan HP anak 
mudah diawasi," katanya.

Dia menilai judi berkedok mainan 
ini sebagai sikap perlawanan sindikat 
besar atas pernyataan perang dari 
pemerintah Indonesia terhadap 
perjudian.

KPAI menilai anak-anak perlu 
mendapatkan kedaulatan digital yang 
dapat melindungi dan memiliki 
perspektif perlindungan anak di dunia 
digital hingga usia 18 tahun. KPAI 
menilai Kominfo berperan besar 
m e n u r u n k a n  r e g u l a s i  U U 

Perlindungan Anak dengan peraturan 
p e r a t u r a n  t a m b a h a n  u n t u k 
kepentingan terbaik anak.

"Kenapa industri kreatif judi 
mudah menyasar anak, karena dalam 
tumbuh kembang mensyaratkan rasa 
ingin tahu banyak hal, kebutuhan 
eksistensi ,  pencarian  jat i  d ir i , 
k e b u t u h a n  e n e r g i  b e s a r n y a 
disalurkan, sehingga industri judi 
melihat ini," katanya.

kartu berukuran sekitar 5x8 
sentimeter itu bergambar berbagai 
karakter kartun di salah satu sisinya. 
Di sisi lainnya, kartu tersebut memiliki 
tampilan QR Code yang bisa diakses 
atau dipindai.

Sementara di bagian bawah QR 
Code itu bertuliskan sebuah laman 
website yakni www.5kapai.com. Situs 
inilah yang diduga merupakan situs 
judi online tersebut.Kapolsek Pinang 
Iptu Tapril mengatakan saat QR code 
tersebut di scan, maka akan keluar 
beberapa keterangan yang diduga 
situs judi. Tetapi tak semua kartu 
mainan ini  memunculkan situs 
aplikasi ketika di-scan, melainkan 
muncul aplikasi MiChat.

"Dari hasil barcode itu, kalau kita 
scan muncul disuruh tulis nama, 
rekening gitu. Itu biasanya yang 
memang HP nya pernah untuk buka 
aplikasi slot atau judi online. Tapi ada 
beberapa barcode yang tidak muncul 
apa-apa atau cuma muncul aplikasi 
MiChat," ujar Tapril pada wartawan, 
Rabu

Diblokir	Kominfo
Terpisah, mainan 

kartu anak-anak diduga 
diselipi QR code situs 
judi online. Situs judi 
www.5kapai.com itu 
kini telah diblokir oleh 
K e m e n t e r i a n 
K o m u n i k a s i  d a n 
Informatika (Kominfo).

Saat situs tersebut 
dicoba dibuka, Rabu 
(28/9), per pukul 18.07 
WIB,  situs tersebut 
tidak dapat diakses 
lagi.

"SITUS DIBLOKIR. 
We b s i t e  B l o c k e d ," 
demikian tulisan yang 
tertera ketika situs 
w w w . 5 k a p a i . c o m 
diakses.

Pada laman juga 
tertera bahwa situs 
t e r s e b u t  d i b l o k i r 
karena mengandung 
konten negatif yang 
melanggar peraturan 
p e r u n d a n g a n  d i 
Indonesia."Maaf, akses 
ke situs ini diblokir oleh 
pemerintah Indonesia 
karena mengandung 
unsur konten negatif 
y a n g  m e l a n g g a r 

peraturan perundangan di Indonesia," 
demikian tulisan pada laman tersebut.

Situs tersebut diduga melanggar 
Undang-Undang RI Nomor 19 Tahun 
2016 Pasal 40 (2a) dan (2b) tentang 
Informasi dan Transaksi Elektronik.

Sebelumnya, Kapolsek Pinang Iptu 
Tapril mengatakan polisi sedang 
menelusuri informasi warga terkait 
kabar situs judi online yang diselipkan 
pada mainan kartu anak.  Polisi 
melakukan penelusuran hingga ke 
agen penjual kartu mainan anak 
tersebut.

"Hasil perkembangannya, kita 
dari awal setelah cek TKP dari 
penjual mainan eceran. Jadi gini, 
dari keterangan penjual eceran kan 
dia beli satu rencengnya itu dibeli 
Rp 8.000. Dia jual satu kartunya Rp 
1 . 0 0 0 ,  n g e j u a l nya  ke  a n a k  S D 
karena itu kan mainan anak anak," 
jelas Kapolsek Pinang Iptu Tapril 
saat dihubungi wartawan, Rabu 
(28/9).

Pedagang mainan kartu ini tidak 
tahu masalah barcode yang ternyata 
adalah QR code ke situs judi online. 
Keterangan pedagang ia  hanya 
menjual mainan anak."Si pedagang itu 
juga enggak tahu masalah barcode 
karena dia cuma pedanang eceran, dia 
enggak sampai ke sana lah mikirnya. 
Dan dia juga enggak tahu tentang 
masalah yang diduga situs atau 
b a r c o d e  j u d i  o n l i n e  d i  s i t u ," 
paparnya.(hiski,rls/dya)

Duh! KPAI Temukan Situs Judi Online 
di Mainan Kartu Seribuan

Mainan	kartu	yang	diduga	dilengkapi	barcode	beredar	di	lanan	anak-anak.Ilustrasi.	(foto-dokist)
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LEBIH dari dua tahun pandemi 

melanda dunia, termasuk Indonesia. 

Sejak saat itu pula aktivitas terpaksa 

dihentikan, semua fokus pada 

pengendalian penyebaran virus. Di 

ulang tahun ke-5 Lentera Today 

Group tahun 2022 ini, silaturahmi 

kembali bisa digelar. Dengan tetap 

menjaga protokol kesehatan. 

Berbagai bentuk dan aspek koneksi, 

re-koneksi, dan jaringan pun kembali 

dikuatkan dengan satu tekad dan 

tujuan, menjadi 'Inspirasi Perubahan 

untuk Negeri’

(Foto-foto: 

Surya,Dian,Angger/Lentera)
Kepala	Dinas	Komunikasi	dan	Informatika	(Kominfo)	Jatim	Dr	Hudiyono,	M.Si	menghadiri	tasyakuran	

5	tahun	Lentera	Media	Grou,	di	kantornya,	Rabu	(28/9/2022.







POIN PENTING UU PDP
Pertama,	Pengumpul, Pembocor, Pengguna 
Data Pribadi Peretas, pembocor, dan pengguna, 
serta pemalsu data pribadi dapat terancam 
pidana penjara paling lama enam tahun 
dan/atau pidana denda hingga Rp6 
miliar.Rinciannya, pertama, pengumpul data 
pribadi via jalur ilegal, baik itu peretasan, 
pembelian dari pihak lain, bisa kena hukuman 
maksimal 5 tahun bui dan/atau denda Rp5 
miliar. (Pasal 67 ayat (1))

Kedua, pengungkap data pribadi 
orang lain bisa dipenjara 4 tahun 
dan/atau denda maksimal Rp4 
miliar. (Pazal 67 ayat (2))Ketiga, 
pengguna data pribadi yang 
bukan miliknya dipenjara 5 tahun 
dan/atau denda maksimal Rp5 
miliar. (Pazal 67 ayat 
(3))Keempat, pemalsu data 
pribadi bisa dibui maksimal 6 
tahun dan/atau denda maksimal 
Rp6 miliar. (Pazal 68)
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KABAR BAIK! USER BISA HAPUS 
 DATA PRIBADI DI HASIL PENCARIAN GOOGLE

atau sudah disetujui oleh Google. 
Halaman ini juga memungkinkan 

pengguna membuat permintaan 
penghapusan data pribadi baru yang 
mungkin baru ditemukan di hasil 
pencarian. Ketika membuat per-
mintaan penghapusan data, pengguna 
akan diminta menjelaskan apa alasan 
mereka meminta data tersebut 
dihapus.  Namun Google sudah 
menyiapkan beberapa opsi jawaban 
untuk memudahkan pengguna.

Opsi  tersebut meliputi :  Ini  
menunjukkan data pribadi saya Ini 
menunjukkan kontak saya dengan 
m a k s u d  m e n y a k i t i  s a y a  I n i  
menunjukkan data pribadi lainnya Ini 
memuat  info  i legal  Ini  sudah 
kedaluwarsa.  Menurut Google,  
pengajuan penghapusan data pribadi 
dari hasil pencarian Google Search 
tidak serta merta menghapus semua 
konten pada situs web. Jadi, ada 

kalanya pengguna harus menghubungi 
situs web terkait untuk meminta 
penghapusan data pribadi. 

"Saat kami menerima pengajuan 
permintaan penghapusan, kami akan 
mengevaluasi semua konten di 
halaman web untuk memastikan kami 
t idak membatasi  ketersediaan 
informasi lain yang berguna secara 
luas, misalnya dalam artikel berita," 
kata pihak Google. 

Diumumkan di Google I/O Menu 
"Result about you" diumumkan Google 
dalam konferensi  pengembang 
tahunan Google I/O 2022 yang digelar 
pada Mei lalu. Saat itu, perusahaan 
menyatakan bahwa menu tersebut 
akan tersedia dalam beberapa bulan 
m e n d a t a n g .  D i h i m p u n  d a r i  
9to5google, kini menu "Result about 
you" digulirkan namun baru dalam 
versi beta ke sejumlah pengguna di 
Eropa dan Amerika Serikat (AS). 
Belum diketahui kapan fitur ini akan 
hadir dalam versi stabil dan tersedia 
untuk semua pengguna.(berbagai 
sumber/dya)

m e re ka  b i s a  m e m i n t a  G o o gl e  
menghapus data pribadi dari hasil 
penelusuran di Google Search. Baca 
juga: RUU PDP Resmi Disahkan Jadi 
Undang-undang Perlindungan Data 
Pribadi Data pribadi yang dimaksud 
misalnya nomor telepon, alamat 
rumah, e-mail, dan sebagainya. 

Selain pada aplikasi Google, 
pengguna juga bisa menemukan menu 
"Result about you" saat melakukan 
pencarian. Misalnya ketika pengguna 
menemukan data dirinya muncul pada 
hasil pencarian, mereka bisa mengklik 
menu berikon tiga titik di sudut kanan 
setiap hasil pencarian. 

D a r i  s i t u ,  p e n g g u n a  a k a n  
menemukan panel "About this result" 
(Tentang hasil ini) yang memuat 
submenu "Result about you". Menu 
baru ini juga dilengkapi dengan halaman 
yang menunjukkan proses permintaan 
penghapusan, apakah sedang diproses 

GOOGLE  m u l a i  m e n g g u l i r k a n  
t o o l s / a l a t  b a r u  y a n g  b i s a  
memudahkan pengguna memproses 
penghapusan data pribadi yang 
muncul di hasil penelusuran Google 
Search. Fitur yang disebut "Result 
about you" (Hasil tentang Anda) ini 
sudah tersedia  bagi  sejumlah 
pengguna Android, dan disebar secara 
bertahap. 

N a m u n  h i n g g a  b e r i t a  i n i  
diturunkan, fitur ini belum tersedia di 
Indonesia.  Tapi pengguna bisa 
mengajukan melalui halaman khusus 
yang dibuat Google di tautan berikut ini. 
"Result about you" sendiri bisa 
ditemukan pada aplikasi Google versi 
Android dengan mengklik ikon profil 
pengguna yang tersedia di sudut kanan 
atas. Dari situ, pengguna akan langsung 
menemukan menu "Result on you". 

Dengan memilih menu tersebut, 
pengguna akan diarahkan pada 
halaman yang menjelaskan bagaimana 



Mrs. Sylvia Dwi Wahyuni,

S.Kep., Ns., M.Kep.Fitri MillenniaIswatun Hasanah Fianita Azura Fianita Azura
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dalam menjaga tubuh dari bau badan?
Mengutip Livestrong, baik jenis 

roll  on dan spray hadir dengan 
manfaat yang sama. Perbedaannya, 
deodoran berbentuk roll on bertekstur 
l iquid atau gel  sehingga dapat 
menimbulkan basah pada kulit . 
S e m e n t a r a ,  j e n i s  s p r a y  t i d a k 
memberikan sensasi basah pada kulit.

Deodoran spray menjadi yang 
paling difavoritkan lantaran praktis 
u n t u k  d i g u n a k a n .  S a y a n g n y a , 
deodoran spray sangat boros dan 
cepat habis digunakan. Bentuknya 
yang spray serta mayoritas aerosol 
membuat jenis deodoran satu ini 
menjadi kurang ramah lingkungan.

Tak hanya membuat polusi udara, 
kandungan aerosolnya juga dapat 
memilcu alergi kulit dan asma, bahkan 
serangan jantung. Hal inilah yang 
membuat seseorang harus berhati-
hati dengan jenis deodoran ini,dikutip 
dari DailyMail.

Sementara, deodoran roll on 
tentunya tidak mencemari udara 
lantaran sangat ramah lingkungan. 
Jenis deodoran satu ini lebih aman bagi 
pemilik kulit sensitif dan terlalu kering 
karena roll on lebih melembapkan 
dibandingkan dengan yang berbentuk 
spray.(berbagai sumber/dya)

d i g u n a k a n  d a l a m  p e m b u a t a n 
DEOAVBI antara lain beaker glass, 
gelas ukur, dan botol spray. Sedangkan 
bahan yang dibutuhkan antara lain 
ekstrak kulit daun belimbing sayur, 
minyak esensial lavender, shea butter, 
tepung maizena, baking soda, minyak 
vitamin E, dan air serta kemasan 
produk berupa botol spray.

Iswatun menyebutkan bahwa pada 
kegiatan PKM ini ia dan tim belajar 
banyak mulai tentang penulisan pro-
posal, keuangan, penjualan, dan marketing 
penjualan. Ia dan tim juga banyak 
mendapatkan masukan mem-bangun 
dari dosen pembimbing yang membuat 
kelompok menjadi lebih baik.

“Harapan dari kami, semoga ide ini 
d a p a t  m e m b a w a  k a m i  u n t u k 
mendapatkan juara dalam PIMNAS 
2021 dan menjadikan produk kami 
dikenal oleh masyarakat luas serta 
bermanfaat di kehidupan sehari-hari,” 
harapnya.neneng zubaidah

PILIH	ROLL	ON	ATAU	SPRAY
Menggunakan deodoran menjadi 

salah satu cara ampuh untuk menjaga 
keharuman tubuh sepanjang hari. 
Deodoran sendiri hadir dengan jenis 
yang berbeda, yakni spray dan roll on. 
Lantas, manakah yang lebih baik 

MASALAH	 bau badan dapat diatasi 
dengan menjaga kebersihan tubuh dan 
menggunakan sediaan topikal khusus 
seperti deodorant yang mengandung 
antiseptik untuk menahan atau 
mengurangi dekomposisi bakteri 
sehingga dapat mengontrol bau badan.

Deodorant dapat dibuat dari 
bahan herbal maupun sintetis. Namun, 
bahan herbal relatif lebih aman untuk 
deodoran dari pada bahan sintetis. 
Salah satu bahan herbal yang memiliki 
fungsi sebagai antibakteri adalah daun 
belimbing sayur atau belimbing wuluh 
(Averrhoa Bilimbi L.).

Berangkat dari hal itu, mahasiswa 
Keperawatan Universitas Airlangga 
memanfaatkan daun belimbing wuluh 
sebagai produk “DEOAVBI” Deodorant 
Spray Alami dari Daun Belimbing 
Sayur (Blimbi) dan Lavender.

Ide tersebut berhasil membawa 
mereka lolos pendanaan Program 
Kreativitas Mahasiswa (PKM) 2021 
oleh Direktorat Jenderal Pembelajaran 
dan Kemahasiswaan Kementerian 
Riset, Teknologi, dan Pendidikan 
Tinggi Republik Indonesia.

Ketua Tim Iswatun Hasanah 
mengatakan, DEOAVBI digagas untuk 
mengetahui cara mengolah daun 
belimbing sayur menjadi produk 

deodoran antibakteri. Selain itu, untuk 
meningkatkan nilai jual dari daun 
belimbing sayur untuk dijadikan 
produk inovatif yang bernilai ekonomis 
dan mengubah anggapan masyarakat 
mengenai daun belimbing sayur.

“Dengan adanya produk ini , 
harapan nantinya kami dapat memasar- 
kannya di Surabaya dan sekitarnya. 
Serta memperluas pemasaran ke 
seluruh Indonesia agar masyarakat 
umum kenal  khasiat  dari  daun 
belimbing sayur dan lavender sebagai 
deodorant yang alami,” ucapnya 
melansir laman UNAIR di unair.ac.id.

Produk DEOAVBI ditawarkan 
dengan desain yang menarik, praktis, 
dan mudah digunakan sehingga 
menjadi sebuah produk deodorant 
yang travel friendly. Produk ini 
mengandung bahan alam yang unik 
dan belum ada di pasaran berupa daun 
belimbing sayur. Selain itu, produk ini 
dijual dengan harga yang terjangkau. 
Meski begitu, harga yang ditawarkan 
tidak mengurangi kualitas bahan yang 
digunakan.

Pembuatan DEOAVBI dilakukan di 
rumah produksi yang terletak di Jalan 
Simorejo Surabaya. Proses produksi 
hingga pemasaran produk dilakukan 
dalam jangka waktu empat bulan, 
yaitu Apri l- Jul i  2021.Alat  yang 

MAHASISWA 
UNAIR SULAP 
BELIMBING SAYUR 
DAN LAVENDER JADI 
DEODORANT SPRAY 
ALAMI 
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Menebak	Strategi	Sambo	...(dari	hal	1)

KABAR terbaru dari kasus Ferdy 
Sambo dan Putri Chandrawathi cukup 
mengejutkan. Dua mantan pegawai 
KPK yakni  Febri  Diansyah dan 
Rasamala Aritonang bergabung 
membela pasangan suami istri itu.Ada 
juga dua orang lainnya, Arman Hanis 
dan Sarmauli Simangunsong.  

"Saya masuk ke tim kuasa hukum 
Ibu Putri," kata Febri Febri men-
jelaskan, setelah beberapa minggu 
diajak berdiskusi ,  dia akhirnya 
memutuskan bergabung.  "Pen-
dampingan hukum yang dilakukan 
yang objektif, sesuai fakta," beber dia, 
Rabu (28/9).Febri  menuturkan 
dirinya diminta bergabung ke dalam 
tim kuasa hukum perkara tersebut 
sejak beberapa minggu lalu.  Ia 
mengaku telah mempelajari perkara 
dan bertemu langsung dengan Putri.

S e d a n g  R a s a m a l a  m e n j a d i 
pengacara Ferdy Sambo. Febri dan 
R a s a m a l a  b e r g a b u n g  m e n j a d i 
pengacara Putri dan Ferdi Sambo 
secara perorangan, artinya tidak 
membawa kantor pengacara mereka, 
tapi melalui kantor pengacara Arman 
Hanis. Sejak awal, Arman Hanis 
menjadi pengacara Sambo-Putri.

Sementara, Rasamala menyetujui 
permintaan sebagai penasihat hukum 
Ferdy Sambo setelah memper-
timbangkan berbagai aspek dalam 
p e r k a ra  i n i ." Pe r t i m b a n g a n nya 
terutama karena Pak Ferdy telah 
bersedia mengungkap fakta yang 
sebenarnya yang ia ketahui terkait 
kasus ini di persidangan nanti," 
ujarnya.

F e r d y  S a m b o  d a n  P u t r i 
Candrawathi merupakan tersangka 
dugaan pembunuhan berencana 
terhadap Brigadir Yosua. Selain itu, 
ada Bripka Ricky Riza, Bharada 
Richard Eliezer, dan Kuat Ma'ruf yang 
juga jadi tersangka.Polisi menjerat 
kelima tersangka dengan Pasal 340 
sub Pasal 338 KUHP jo Pasal 55 dan 
Pasal 56 KUHP dengan ancaman 
hukuman mati.

Koordinator Tim Kuasa Hukum 
Ferdy Sambo dan Putri Candrawathi, 
Arman Hanis, mengatakan bahwa 
kliennya mengakui telah berbuat hal 
keliru dalam kasus pembunuhan 
terhadap Brigadir Nofriansyah Yosua 
Hutabarat atau Brigadir J. Arman 
mengatakan, kekeliruan tersebut akan 
diakui secara langsung oleh Sambo 
dan Putri saat sudah duduk menjadi 
terdakwa di persidangan kelak. 

"Kami menyadari ada kekeliruan 
yang pernah terjadi, apa yang kami 
lakukan akan kami akui secara terbuka 
di persidangan. Harapan kami hanya 
sederhana, semoga proses hukum 
b e r j a l a n  s e c a r a  o b y e k t i f  d a n 
berkeadi lan ,"  kata  Arman saat 
membacakan pesan Sambo dan Putri 
dalam konferensi pers, Rabu (28/9).

Arman mengatakan, Sambo pun 
telah menyampaikan permohonan 
maaf kepada masyarakat, anggota 
Polri, dan kuasa hukum yang terlibat 
d a l a m  s k e n a r i o  m e n u t u p i 
pembunuhan Brigadir J. "Pak Ferdy 
Sambo secara tegas juga menyatakan 
siap mempertanggungjawabkan apa 
yang beliau lakukan," ujar Arman. 

Mengenai telah lengkapnya berkas 
perkara pembunuhan Brigadir J, 

Arman menyebut pihaknya akan 
mengikuti proses hukum seraya 
berkoordinasi dengan jaksa dan 
penyidik supaya proses berjalan 
efektif. Ia berharap, proses hukum 
dapat berjalan secara obyektif dan 
berkeadilan dengan melakukan 
persidangan yang berimbang, terbuka, 
serta bersandarkan pada bukti-bukti 
faktual dan obyektif. 

"Berkeadilan bukan hanya untuk 
Pak Ferdy Sambo dan Bu Putri 
Candrawathi tetapi juga untuk korban, 
keluarga korban, dan masyarakat 
umum," kata Arman. Diketahui, berkas 
perkara kasus pembunuhan Brigadir J 
telah dinyatakan lengkap atau P21 
oleh Kejaksaan Agung.  Dengan 
demikian, para tersangka dapat segera 
diadili di pengadilan atas perbuatan 
yang dilakukannya.

Diserahkan	3	Oktober
Berkas perkara tersangka Ferdy 

Sambo dan tersangka lainnya di kasus 
pembunuhan Brigadir Nopriansyah 
Yosua Hutabarat (Brigadir J) telah 
lengkap. Polri bakal melaksanakan 
tahap dua atau penyerahan tersangka 
dan barang bukti pada Senin (3/10) 
pekan depan.

" I n s ya a l l a h ,  u n t u k  re n c a n a 
p e l i m p a h a n  t a h a p  I I  a k a n 
dilaksanakan penyerahan tersangka 
serta barang bukti pada hari Senin, 
tanggal 3 Oktober 2022. Rencana awal 
sementara ini, ya. Apabila nanti ada 
perubahan nantinya,  akan saya 
sampaikan kepada rekan-rekan," kata 
Kadiv Humas Polri Irjen Dedi Prasetyo 
di Mabes Polri, Rabu (28/9)

Dedi mengatakan proses tahap 
kedua ini bakal dilakukan di gedung 
Bareskrim Polri. Para tersangka serta 
b a r a n g  b u k t i  n a n t i n y a  b a k a l 
diserahkan ke jaksa penuntut umum 
(JPU).

"Untuk tempat penyerahannya 
direncanakan di Bareskrim ya. Jadi 
pada hari Senin, 3 Oktober 2022. Sekali 
l a g i  s a y a  s a m p a i k a n ,  u n t u k 

Hotman Paris.
Terpisah, Mantan penyidik KPK 

Novel Baswedan mengaku tak bisa 
berkata apa-apa dengan pilihan kedua 
rekannya dulu di lembaga antirasuah, 
Fe b r i  D i a n s ya h  d a n  R a m a s a l a 
Aritonang yang menjadi kuasa hukum 
tersangka kasus dugaan pembunuhan 
berencana Brigadir J yakni Putri 
Candrawathi dan Ferdy Sambo."Saya 
tidak bisa berkata apa-apa atas pilihan 
sikap Febri dan Rasamala," kata Novel.

Novel mengaku akan menarik diri 
untuk berkomentar lebih jauh terkait 
pilihan tersebut.Novel berkata hal itu 
memang merupakan pilihan mereka. 
Namun, jika kedua rekannya itu minta 
pendapat Novel, maka dia akan 
menyarankan untuk tidak menjadi 
kuasa hukum Sambo."Saya menarik 
diri dari pilihan tersebut, dan bila saya 
diminta pendapat oleh mereka, tentu 
saya tidak menyarankan," ujarnya.

Senada, mantan Ketua Wadah 
P e g a w a i  K P K ,  Yu d i  P u r n o m o , 
menyarankan rekannya sesama eks 
pegawai KPK, Febri Diansyah dan 
Rasamala Aritonang, mundur dari tim 
pengacara Ferdy Sambo dan Putri 
Candrawathi. Dia berharap Febri dan 
Rasamala mendengarkan suara 
publik.

" s a y a  h o r m a t i  p u t u s a n  D a 
@febridiansyah & @RasamalaArt 
n a m u n  b e r h a r a p  m e r e k a  b i s a 
mendengarkan suara publik, mau 
mengubah keputusannya dan mundur 
menjadi penasihat hukum para 
tersangka," tulis Yudi dalam akun 
Twitter-nya @yudiharahap46 seperti 
dilihat, Rabu (28/9).

Yudi telah mengizinkan cuitannya 
untuk dikutip. Dia mengatakan reaksi 
publik cenderung negatif terhadap 
keputusan Febri dan Rasamala masuk 
s e b a g a i  t i m  p e n g a c a r a  Fe r d y 
Sambo."Karena reaksi publik saat ini 
cenderung negatif karena mereka 
b e r d u a  m e r u p a k a n  t o k o h 
kepercayaan publ ik ,"  tu l isnya . 
(hiski,rls,ant/dya)

p e nye ra h a n  t a h a p  ke d u a ,  b a i k 
tersangka maupun barang bukti, akan 
kita serahkan kepada jaksa penuntut 
umum," katanya.

Begitupun untuk tujuh tersangka 
obstruction of justice, termasuk Ferdy 
Sambo dan Brigjen Hendra Kurniawan. 
Ketujuhnya juga telah dinyatakan 
lengkap berkas perkaranya dan segera 
dilakukan tahap kedua.

S e b e l u m n y a ,  K e j a g u n g 
menyatakan berkas perkara dugaan 
pembunuhan berencana terhadap 
Brigadir Nopriansyah Yosua Hutabarat 
dengan tersangka Ferdy Sambo dkk 
telah lengkap. Ferdy Sambo dkk segera 
disidangkan."Persyaratan formil dan 
materiil telah terpenuhi sebagaimana 
ditentukan di dalam KUHAP," kata 
Jampidum Kejagung Fadil Zumhana di 
Kejagung, Rabu (28/9)."Penyidik 
m e n y e r a h k a n  k e  j a k s a  u n t u k 
disidangkan," sambungnya.

Ditentang	Para	Teman
Setelah kasus ini mencuat, muncul 

cerita dari Hotman Paris bahwa 
dirinya sempat ditawari sebagai 
pengacara istri Ferdy Sambo. Namun, 
m e n u r u t  H o t m a n ,  t awa ra n  i t u 
d i t o l a k n y a  d e n g a n  b e r b a g a i 
pertimbangan.

"Itu Ibu PC benar-benar ingin 
Hotman jadi pengacaranya," kata 
Hotman.

Meski menolak menangani kasus 
itu, Hotman Paris mengaku tetap 
mempelajarinya.  Hotman Paris 
mengaku tidak menerima tawaran 
untuk menjadi pengacara istri Ferdy 
Sambo. Dia juga menolak menjadi 
kuasa hukum pihak korban, yakni 
Brigadir Yosua.

"Tapi karena saya sudah sering 
bahas Sambo di media, host di TV, dan 
banyak benar rakyat yang minta saya 
jadi pengacara almarhum dan dua 
saksi Bharada E dan sebagainya," 
jelasnya."Akhirnya dengan sangat 
menyesal  saya  to lak  meskipun 
honornya sangat besar," sambung 

JUMLAH PELANGGARAN DISIPLIN, KODE ETIK, 

DAN PIDANA ANGGOTA POLRI (2021)

Pelanggaran	Disiplin Pelanggaran	KEPP Pelanggaran	Pidana

2621

1305
1013

Sumber	:	Polri	(Kasus)

MANTAN 
PEGAWAI KPK 
BELA SAMBO

Febri	Diansyah	
saat	di	KPK:

Pegawai fungsional 
Direktorat Gratifikasi 
KPK

Kabiro Humas KPK

Juru Bicara KPK

Rasamala	saat	
di	KPK:

Mendampingi lima 
pimpinan lembaga 
antirasuah bertemu 
dengan Presiden Joko 
Widodo untuk membahas 
Rancangan Kitab 
Undang-Undang Hukum 
Pidana (RKUHP). 

Menjadi perwakilan KPK untuk mengikuti pelatihan 
kejahatan korporasi dan pedoman pemidanaan korporasi 
di Washington DC serta New York, Amerika Serikat. 

Menjabat sebagai Kepala Bagian Perancangan Peraturan
 dan Produk Hukum Biro Hukum KPK.



Pengawas Obat & Makanan Republik 
Indonesia, Sertifikat Halal (MUI) , 
Sertifikasi ISO 22000 mengenai 
Standar Internasional Manajemen 
Keamanan Pangan , dan Sertifikasi ISO 
9001 mengenai Standar Internasional 
Sistem Manajemen Mutu," ujar Sheila 
dalam keterangan tertulis, Rabu 
(28/9).

Sheila mengatakan, produk Mie 
Sedaap juga telah dinikmati oleh 
konsumen di lebih dari 30 negara 
selama belasan tahun terakhir dan 
telah memenuhi  standar  waj ib 
ekspor.Standar wajib ini termasuk 
kandungan, pengemasan, hingga 
pelabelan produk. 

"Mie Sedaap selalu berupaya 
memberikan yang terbaik  bagi 
konsumen, dari seluruh lini proses dan 
produksi. Mie Sedaap memastikan 
tidak ada penggunaan Etilen oksida 
( E t O )  d a n  t e l a h  m e n g a n t o n g i 
persyaratan BPOM sehingga aman 
untuk dikonsumsi," katanya.

Sebelumnya,  pada Jul i  2022 
Otoritas Badan Makanan dan Obat-

obatan Taiwan (FDA) juga menahan 
beberapa kapal pengangkut mi instan 
d a r i  I n d o n e s i a  k a re n a  t i n g k a t 
kandungan residu pestisida di atas 
ambang batas. Tidak hanya dari 
Indonesia, beberapa produk mi instan 
dari Filipina dan Jepang turut ditolak 
juga, sebagaimana dilansir Antara. 
Dalam laporan impor makanan 
mingguan pada Selasa di Taipei, FDA 
menyebutkan 19 kapal ditolak masuk 
ke Taiwan oleh Badan Bea Cukai 
setempat, termasuk tujuh kapal 
pengangkut mi instan yang totalnya 
mencapai 4.431,96 kilogram.

Mengingat banyaknya pengiriman 
mi instan yang terkontaminasi residu 
b e r a s a l  d a r i  I n d o n e s i a ,  F D A 
mengatakan bahwa petugas bea cukai 
akan meningkatkan persentase 
sampel pemeriksaan makanan impor 
dari Indonesia yang semula lima 
hingga 10 persen menjadi sekitar 20 
persen. Taiwan juga menolak masuk 
Best Camellia Oil dari China dan teh 
celup Queen Victoria dari Australia. 
Semua barang makanan dan minuman 
yang ditolak masuk karena tidak 
memenuhi standar tersebut akan 
dikembalikan atau dimusnahkan, 
sebut FDA.

S e m e n t a ra ,  B a da n  Ma ka n a n 
Singapura (SFA) menarik tiga produk 
dari pasaran karena allergen yang 
tidak disebutkan. Dua diantaranya 
produk asal Indonesia Kecap Manis 
ABC dan Saus Sambal Ayam Goreng 
ABC. Sementara satu lainnya produk 
asal Jepang  Fukutoku Seika Soft 
Cream Wafer.

Pengumuman ini disampaikan SFA 
dalam siaran persnya,  Selasa 6 
September 2022 seperti dilansir 
kantor berita CNA.Dua produk ABC 
yang berasal dari Indonesia itu 
d i k e t a h u i  m e n g a n d u n g  s u l f u r 
dioksida.(hiski,rls,ist/dya)
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JAKARTA - Center for Foods Safety 
( C F S )  H o n g  Ko n g  m e n e m u k a n 
pestisida, etilen oksida pada produk 
mi instan asal Indonesia yakni Mie 
Sedaap goreng rasa Korean Spicy 
Chicken. Produk itu didistribusikan 
oleh agen tunggal Golden Long Food 
Trading Ltd dan PARKnSHOP (HK) 
Limited sebagai pengecer.

"CFS mengumpulkan sampel 
produk dari supermarket di Lok Fu 
untuk pengujian secara rutin di bawah 
Program Pengawasan Makanan. Hasil 
pengujian menunjukkan bahwa 
sampel mi, paket bumbu dan bubuk 
cabai produk mengandung pestisida, 
et i len oksida ,"  kata  CFS dalam 
keterangan resmi, Rabu (28/9).

Badan tersebut  mengatakan 
pihaknya telah memberi tahu vendor 
yang bersangkutan dan memberikan 
i n s t r u ks i  u n t u k  m e n gh e n t i ka n 
penjualan dan menarik produk Mie 
Sedaap yang terkontaminasi pestisida 
dari pasar.

"Pengecer yang bersangkutan 
telah mulai menarik kembali produk 
yang terpengaruh. Masyarakat dapat 
menghubungi hotline di 2606 8658 
selama jam kerja untuk pertanyaan 
tentang penarikan produk yang 
bersangkutan," tuturnya.

CFS juga mengimbau masyarakat 
Hong Kong untuk tidak mengkonsumsi 
produk Mie Sedaap yang terkena 
pestisida walaupun sudah terlanjur 
membelinya. CFS mengaku akan 
memperingatkan kepada pedagang 
atas insiden tersebut dan akan terus 
m e n i n d a k l a n j u t i n y a  d e n g a n 
mengambil tindakan yang sesuai. Saat 
ini investasi sedang berlangsung.

"Menurut Residu Pestisida dalam 
Peraturan Pangan (Cap 132CM), 
makanan untuk konsumsi manusia 
yang mengandung residu pestisida 
hanya boleh dijual jika konsumsi 
makanan tersebut tidak berbahaya 
atau merugikan kesehatan. Pelaku 
dapat dikenakan denda maksimum 
50.000 dolar Hong Kong dan penjara 
selama enam bulan setelah terbukti 
bersalah," demikian keterangan CFS.

Etilen oksida telah diklasifikasikan 
sebagai kelompok satu oleh Badan 
Internasional untuk Penelitian Kanker. 

Artinya bahan kimia tersebut bersifat 
karsinogenik bagi manusia. Paparan 
dapat menyebabkan sakit kepala, 
mual, diare, kesulitan bernapas dan 
masalah lainnya.  Dalam jangka 
panjang, paparan pestisida jenis itu 
dapat menyebabkan kanker pada 
manusia.

Klaim	Sesuai	Standard	
Induk usaha Mie Sedaap, PT Wings 

Food merespons perihal kabar Center 
for Food Safety (CFS) Hong Kong 
meminta warga Hong Kong berhenti 
m e n gko n s u m s i  M i  S e d a a p  d a n 
menarik peredarannya di pasaran. Hal 
i n i  l a n t a r a n  C F S  m e n e m u k a n 
kandungan pestisida dan etilen oksida 
dalam sampel Mie Sedaap.

H e a d  o f  C o r p o r a t e 
Communications & CSR WINGS Group 
Indonesia Sheila Kansil memastikan 
Mie Sedaap diproduksi  dengan 
menaati regulasi dari badan terkait 
untuk memenuhi standar keamanan 
pangan yang berlaku.

"Regulasi antara lain izin Badan 

Ditemukan Pestisida, Mi Instan RI 
Disemprit Lagi di Luar Negeri

Center	for	Foods	Safety	(CFS)	Hong	Kong	menemukan	pestisida	di	Mie	Sedaap	goreng	rasa	Korean	Spicy	Chicken.	Ilustrasi	(foto-dok)
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43.990
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8.560
7.560

5.850
4.980 4.440

3.790 3.630 2.850
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Juta	Bungkus


